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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Ледоход на Енисее в районе Дудинки в этом году ожидают с 30 мая по 3 июня 
 На Таймыре идет подготовка к предстоящему паводку, сообщили в администрации 
муниципального района. 

И. о. начальника гидротехнической службы Центра диагностики Заполярного филиала 
«Норникеля» Тамара Матвиенко сообщила, что затопление причалов Заполярного 
транспортного филиала «Норникеля» с отметкой восемь метров ожидается 18-20 мая, 
прохождение ледохода на Енисее в районе Дудинки ожидается с 30 мая по 3 июня. 
  Как подчеркнул начальник управления по делам ГО и ЧС администрации 
муниципального района Андрей Шопин, по данным на 18 апреля, кромка льда на Енисее 
находится в районе поселка Подтесово, что в 1530 км от Дудинки. В это же время прошлого 
года кромка льда находилась в 1440 км. «Основным проблемным участком района в случае 
высокого уровня подъема воды является поселок Левинские пески. План по эвакуации и 
месту размещения жителей поселка определен. При необходимости их эвакуация будет 
производиться вертолетами Ми-8 АО «Норильск Авиа», – пояснил Андрей Шопин. Также он 
отметил, что из промышленных объектов в зоне затопления окажутся причалы ЗТФ и дюкера 
подводных переходов газопровода «Мессояха – Норильск» и конденсатопровода «Мессояха – 
Дудинка».  
  «В мае планируется провести ледовые разведки. Для ликвидации заторов управлением 
по делам ГО и ЧС подготовлены четыре взрывника. Главное управление МЧС России по 
Красноярскому краю при необходимости направят оперативную группу для проведения 
взрывных работ», – добавил Андрей Шопин.  
  Участники заседания утвердили состав противопаводковой комиссии и план 
мероприятий по защите населения и территорий муниципального района в период весеннего 
половодья.  
 Управлению транспорта, информатизации и связи администрации муниципального района 
Сергей Ткаченко поручил провести комиссионное техническое обследование ледовых 
переправ, в первую очередь переправу через реку Дудинка, принять решение по проезду 
транспортных средств в соответствии с допустимой нагрузкой на лед, при необходимости 
эксплуатацию ледовых переправ для движения транспорта запретить. 

Также рекомендовано активизировать работу по очистке улиц и дворовых территорий 
от снега и наледи, взять на контроль очистку ливневых канализаций в городе. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке проведут реновацию старейшего спортивного объекта 

Дом физкультуры Дудинского спортивного комплекса эксплуатируется в качестве 
центральной спортивной площадки города с 1964 года. Нынешним летом на объекте 
планируются масштабные общестроительные и электромонтажные работы. 
Соответствующие контракты уже заключены. Так, внутренние ремонтные работы выполнит 
ООО «СтройПром». Подрядчик покрасит стены, потолки, выполнит устройство защитных 
стеновых панелей спортивного зала, замену дверных блоков, которые не менялись со дня 
ввода объекта в эксплуатацию, а также проведёт косметические ремонты в фойе, входной 
группе и коридоре первого этажа. Сумма затрат составит 3 миллиона 400 тысяч рублей.  

 Контракт стоимостью 1 миллион 706 тысяч 880 рублей на ремонт электрооборудования 
заключён с индивидуальным предпринимателем из Норильска Курбаналиевым. Согласно 
техническому заданию, в здании будет выполнена полная замена светильников на 
светодиодные, проложена проводка из медного кабеля и смонтировано вспомогательное 
электрооборудование.  

Дом физкультуры закроется для посетителей 2 июня, сразу после проведения 
традиционного спортивного праздника для детей. Работы должны быть завершены к началу 
нового учебного года. 
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Сауна в «Чайке» ждёт посетителей 
Дудинский спортивный комплекс информирует о возобновлении работы сауны, 

расположенной на втором этаже фитнес-центра «Чайка».  Сауна откроется 20 апреля и будет 
работать с 10:00 до 22:00 по будням, в воскресенье – до 21:00, выходной день – понедельник. 
Для посетителей установлен временный график посещения, с чередованием дней для 
женщин и мужчин. Так, 20 апреля могут воспользоваться услугой женщины, 21 – мужчины. 

Сауну первого этажа планируется открыть 27 апреля, когда завершится процесс 
комплектования помещения необходимым инвентарём. Дополнительную информацию можно 
получить у администраторов фитнес-центра по телефону 3-25-25. 

 
Читаем и считаем – миллиард страниц к ноябрю 

Библиотекари Дудинки приглашают дудинцев обратить внимание на проект «Читающий 
край». Он запущен в преддверии очередной ярмарки книжной культуры в Красноярске и 
предполагает активное чтение с подсчётом страниц, информацию о количестве которых 
можно разместить на сайте «Красноярский миллиард страниц» (http://yard.kraslib.ru). Здесь же 
можно узнать, насколько популярно то или иное произведение, познакомиться с отзывами и 
оценками других читателей.  Число страниц книг, указанных участниками проекта, 
суммируется, а первые итоги будут подведены на XII Красноярской ярмарке книжной 
культуры, которая пройдет с 1 по 5 ноября. По задумке организаторов, миллиард страниц, 
прочитанный совместными усилиями, наглядно продемонстрирует, что Красноярский край – 
читающий край. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Путин назвал Красноярск и Норильск одними из самых грязных городов России. 
Президент анонсировал новую экологическую программу. 

В федеральном правительстве состоялось совещание, на котором президент России 
Владимир Путин затронул тему экологии. По его словам, особо остро проблема выбросов 
стоит в 12 городах — это Братск, Красноярск, Липецк, Магнитогорск, Медногорск, Нижний 
Тагил, Новокузнецк, Норильск, Омск, Челябинск, Череповец, Чита. 

«Здесь фиксируются наибольшие объемы выбросов в воздух. Договорились, что с 2019 
года у нас начнется новая программа, будет внедряться новая система экологического 
регулирования», — отметил глава государства. 

Напомним, тема экологии стала одной из основных во время февральского визита 
президента в Красноярск. Владимир Путин поручил разработать план по улучшению экологии 
в городе. Глава государства посоветовал краевым властям перевести городской автопарк и 
крупные предприятия на газомоторное топливо. Путин также потребовал обеспечить газом 
домохозяйства в Красноярске, которые до сих пор пользуются углем для отопления. 

Сибирское агентство новостей – Красноярск 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Атон поднял рейтинг ADR Норникеля до "покупать" 

Инвестиционная компания (ИК) "Атон" повысила рекомендацию для американских 
депозитарных расписок (ADR) ГМК "Норильский никель" (MOEX: GMKN) с "держать" до 
"покупать", сообщается в обзоре ИК. 

Новая прогнозная стоимость этих бумаг, рассчитанная аналитиками "Атона", составляет 
$23 за штуку. 

По данным информационно-аналитического терминала "ЭФИР-Интерфакс", в настоящее 
время консенсус-прогноз цены ADR "Норникеля", основанный на оценках аналитиков 14 
инвестиционных банков, составляет $19,63 за штуку, консенсус-рекомендация - "держать". 
Текущая стоимость этих бумаг составляет порядка $17,59 за штуку. 

 /Интерфакс/ 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Муниципальным чиновникам повысят зарплату 
В ходе доклада врио губернатора Александра Усса в Законодательном собрании края 

один из депутатов пожаловался на низкий уровень зарплаты муниципальных служащих. 
Ситуацию с поиском квалифицированного функционала в муниципалитетах он назвал 
критичной, и связал положение дел с низкими зарплатами. Он уточнил у Усса, «есть ли сроки 
и дорожные карты» по повышению зарплат в этой сфере? 

«Давно назревший вопрос. Не открою никакого секрета, если скажу, что сегодня на 
уровне муниципалитетов у нас наблюдается определенная деградация этой системы. И если 
дело пойдет так, что у нас будут сложности с поиском людей, которые хотят управлять 
соответствующими территориями, поселками и так далее… Я думаю, что в этом году мы 
должны выйти на принятие такого решения. И если говорить о дорожной карте, то она есть. Я 
считаю, что это необходимо сделать одновременно с введением в действие на территории 
края решений, о которых мы говорили применительно к МРОТ. Для того, чтобы это 
произошло одномоментно. Не хочу называть конкретную дату, но в течение этого года мы 
пойдем на это повышение обязательно — в пределах 20%», — заявил Усс. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Александр Усс: Региональному фонду капитального ремонта нужен руководитель с 
предпринимательской жилкой 

Сегодня на четвертом заседании V сессии Законодательного Собрания Красноярского 
края с отчетом выступил врио главы региона Александр Усс. 

Во время обсуждения вопроса капитального ремонта, депутаты поинтересовались, будут 
ли приняты какие-то меры в отношении главы регионального фонда капремонта Нины 
Авдеевой. 

«Я бы предложил говорить не об увольнении, а о замене. Мне кажется, что сегодня 
люди, которые занимаются капремонтом, — в принципе достойные порядочные специалисты. 
Но там этого явно не достаточно, там необходима предпринимательская жилка, 
хозяйственный подход и активность. И вопрос не в том, что деньги использовались не по 
назначению, это не так, хорошо, что они целы. Но это с другой стороны и плохо, потому что 
просто так держать их на счетах и накапливать мы дальше не можем. 8,7 млрд рублей, 
которые просто заморожены — это не дело. Поэтому, сухой остаток — этой деятельностью 
должны заниматься другие люди. А тех, кто занимался этим до сих пор, мы должны 
поблагодарить за честность и порядочность и найти им другое, более подходящее для них 
применение», — заявил Александр Усс. 

Напомним, после многих скандалов на ситуацию в крае обратил внимание даже 
заместитель министра строительства России Андрей Чибис, отметив, что результаты работы 
руководства организации «возмутительные». 

НИА Красноярск 
 
В Красноярском крае растет поголовье северных оленей 

По предварительным итогам Всероссийской сельскохозяйственной переписи за 10 лет 
поголовье северных оленей в Красноярском крае увеличилось более, чем в 2 раза. 

На 1 июля 2006 года в хозяйствах всех категорий насчитывалось 69 тысяч голов 
северных оленей, на соответствующую дату 2016 года – 146,7 тысячи голов. 

Итоги ВСХП-2006 показали, что на 1 июля 2006 года основное поголовье северных 
оленей содержалось в хозяйствах населения – 52,8 тысячи голов (в крестьянских 
(фермерских) хозяйствах - 9,8 тысячи голов, в сельскохозяйственных организациях – 6,3 
тысячи голов). 

По итогам ВСХП-2016 на 1 июля 2016 года основное стадо оленей содержалось в 
сельскохозяйственных организациях - 110,4 тысячи голов (в крестьянских (фермерских) 
хозяйствах - 35,4 тысячи голов, в хозяйствах населения - 0,9 тысячи голов). 

НИА-Красноярск 
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Краевые депутаты поддержали создание 19 региональных операторов по сбору 
мусора 

Депутаты Законодательного Собрания на сессии поддержали в первом чтении 
законопроект, который будет регулировать в регионе обращение с твердыми коммунальными 
отходами (ТКО). 

И.о. министра экологии и регионального природопользования края Владимир Часовитин 
напомнил парламентариям, что переход на новую систему по обращению с ТКО определяет 
федеральный закон. Теперь регионы организуют работу в этой области, а транспортировкой, 
обработкой, утилизацией, обезвреживанием и захоронением занимается региональный 
оператор. 

В Красноярском крае определили 19 зон, в каждой из которых будет работать оператор, 
выбранный на конкурсной основе. В его обязанности войдет заключение договора с 
операторами, которые владеют полигонами для захоронения и займутся перевозкой отходов. 

Обсуждая законопроект, у депутатов возник ряд вопросов. Алексей Кулеш 
поинтересовался у министра, в чьи обязанности войдет установка контейнеров для сбора 
мусора и оборудование для них спецплощадок. Часовитин пояснил, что эти полномочия 
переданы муниципалитетам. Парламентарий отметил, что это повлечет за собой 
дополнительные расходы местных бюджетов в миллионы рублей и предложил предусмотреть 
эти средства в краевой казне. 

Затронули депутаты и тему тарифов. Елена Пензина отметила, что по ряду территорий 
плата за обращение с ТКО может возрасти в 37-40 раз. Между тем, точные расчеты тарифов 
еще не сделаны. Владимир Часовитин пояснил, что окончательный расчет может произойти 
только тогда, когда будут выбраны все региональные операторы. Каждый из них обязан 
предоставить производственную и инвестиционную программу, и только после этого станет 
понятен размер платы за обращение с ТКО в каждой технологической зоне. Например, 
практика состоявшегося конкурса по определению регионального оператора в Зеленогорской 
зоне привела к снижению стоимости. 

«Согласно федеральному закону полномочия по организации площадок и сбору мусора 
отходят к органам местного самоуправления. Краевая программа предусматривает на эти 
цели всего 10 млн рублей. Поэтому при формировании бюджета на 2019 год мы должны 
защитить органы местного самоуправления и выделить на эти цели достаточно средств», — 
отметил депутат Александр Симановский. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Володин раскритиковал работу Минздрава по импортозамещению лекарств   
Спикер Госдумы Вячеслав Володин раскритиковал выполнение Минздравом работы по 

импортозамещению лекарств на российском рынке. По его словам, действия ведомства были 
неэффективными. Около 68% лекарств на российском рынке представляют собой импортные 
препараты, отметил Володин. Американские компании при этом получают чистую прибыль в 
размере около 50 млрд руб. ежегодно, добавил он.  

Володин привел в пример оборонную сферу: «обеспечили импортозамещение... 
практически до 100%». Володин заявил, что считает необходимым после назначения нового 
министра здравоохранения обсудить вопрос импортозамещения лекарств в Госдуме, взять 
эту тему на контроль, «а также обозначить ее при согласовании кандидатуры будущего 
премьера».  

Володин призвал сделать все возможное для привлечения на российский рынок лучших 
фармацевтических компаний стран, не поддержавших санкции против России. 

Ведомости 
 

Правительство поддержало увеличение госпошлины на загранпаспорт и водительские 
права   
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Российское правительство одобрило законопроект об увеличении размера 
госпошлины за выдачу некоторых документов. Это следует из решений, размещенных на 
сайте кабинета министров.  

В частности, сбор за получение загранпаспорта нового образца предлагается повысить с 
3500 до 5000 руб., для детей до 14 лет – с 1500 до 2500 руб. Кроме того, предлагается также 
повысить цены на регистрацию транспорта – с 800 до 1500 руб., а также на выдачу 
водительских прав – с 2000 до 3000 руб.  

В июне 2017 г. эти изменения одобрила комиссия правительства по законопроектной 
деятельности. В ее решении говорится, что увеличение госпошлин позволит частично 
компенсировать затраты бюджета на создание инфраструктуры для внедрения документов 
нового поколения. 

Ведомости 
 

В России с лета будут по-новому перевозить группы детей 
Правительство РФ назначило сроки вступления в силу новых правил организованной 

перевозки детей. 
С 1 июля 2018 года будет запрещено использовать автобусы старше 10 лет, которые 

отправляются или прибывают в Москву, Подмосковье, Петербург и Ленобласть. Это правило 
касается автобусов массой до 5 тонн. 

Для автобусов массой более 5 тонн с пунктами отправления или прибытия в этих же 
регионах запрет начнет действовать с 1 октября. 

Для автобусов с пунктами отправки и назначения в других регионах закон начнет только 
в следующем году. Автобусы старше 10 лет массой до 5 тонн не смогут использоваться при 
перевозке детей с 1 апреля 2019 года. Автобусы массой более 5 тонн — с 1 октября 2019-го. 

Росбалт 
 

ЦБ зафиксировал рекордно низкие инфляционные ожидания населения   
В апреле инфляционные ожидания россиян на год вперед впервые опустились до 

рекордно низких 7,8% по сравнению с 8,5% месяцем ранее, свидетельствуют данные 
проведенного по заказу Центробанка опроса фонда «Общественное мнение». Однако опрос 
проходил до всплеска волатильности на фоне ужесточения санкции США и ожидания 
населения могут ухудшиться, предупреждает ЦБ в комментарии «Инфляционные ожидания и 
потребительские настроения населения».  

 Респонденты реже отмечали рост цен по всем категориям товаров. Согласно их ответам 
наиболее благоприятная динамика наблюдалась по бензину и услугам ЖКХ – цены в этих 
сегментах особенно беспокоили потребителей в предыдущие месяцы. Большинство 
опрошенных (59%) ожидают, что в следующие 12 месяцев рост цен останется на текущем 
уровне. Также сохранился тренд на улучшение оценок материального положения.  

Но с учетом того, что опрос проводился 2–9 апреля, до увеличения курсовой 
волатильности на фоне объявленных 6 апреля новых санкций США и усиления 
геополитической напряженности, «в дальнейшем возможен временный рост инфляционных 
ожиданий», указывает ЦБ.  

ЦБ по-прежнему считает, что в 2018 г. инфляция не превысит 4%. Однако регулятор не 
исключает более быстрого приближения динамики роста цен к таргету. Это в том числе будет 
зависеть от внешних факторов и их влияния на курс рубля, а также адаптации компаний к 
изменению внешних условий, отмечает ЦБ.  

Инфляция в марте в годовом выражении составила 2,4%, в целом по году ЦБ ожидает 
роста цен на уровне 3–4%. По оперативным оценкам, рост потребительских цен за неделю 
апреля после объявления санкций оставался сдержанным. Влияние ослабления рубля на 
инфляцию будет небольшим, поскольку в последнее время чувствительность цен к курсовой 
волатильности снижалась, подчеркивает ЦБ: это связано в том числе с развитием 
импортозамещения и увеличением локализации производства отдельных товаров (например, 
автомобилей, а также бытовой техники и электроники). 

Ведомости 
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Рейтинг доверия к Путину начал снижаться сразу после выборов президента     
За месяц после выборов президента рейтинг доверия к Владимиру Путину снизился на 7 

процентных пунктов - с рекордных в этом году 55,3% до 48,4%, свидетельствуют данные 
ВЦИОМа. Снижение началось на первой же послевыборной неделе и фиксировалось на 
протяжении четырех замеров, пишут "Ведомости".  

 У других лидеров рейтинга такого тренда нет. Так, число доверяющих министру обороны 
Сергею Шойгу после выборов сначала выросло с 16,9 до 20%, а затем упало до 17,2%. У 
министра иностранных дел Сергея Лаврова рейтинг стабильно рос в течение трех недель (с 
15 до 18,2%), а на этой неделе тоже снизился до 17,4%.  

В 2012 г. рейтинг доверия к Путину, по данным ВЦИОМа, рос не только по мере 
приближения президентских выборов 4 марта, но и еще пять недель после этого, поднявшись 
с 52,8% 11 марта до 58,1% 8 апреля, и только потом снизился на несколько процентных 
пунктов. Своего максимума этот показатель достигал после событий в Крыму (70% в мае 2014 
г.) и "ядерной сделки" с Ираном (71% в июле 2015 г.).  

Снижение уровня доверия - естественный процесс, под выборы он растет, а после, 
обычно не сразу, начинает снижаться, говорит гендиректор ВЦИОМа Валерий Федоров: 
"Полстраны можно назвать аполитичными, они включаются в политические темы только во 
время больших выборных кампаний или экстремальных событий. Поэтому процесс снижения 
уровня доверия привычный". Новизна заключается в скорости снижения рейтинга, хотя и это 
связано с информационным фоном, полагает социолог: "Переключателем послужили события 
в Кемерове, известность которых зашкаливает, эмоции тяжелые. С другой стороны, 
эскалация международной напряженности отвлекает внимание от внутренних тем. Поэтому 
выборы, казавшиеся важными всего несколько недель назад, отошли на задний план". В 
отношениях с Западом сейчас позиция России оборонительная, президент ведет себя 
сдержанно, отмечает Федоров. Хотя тут тоже работает информационный фактор, добавляет 
он: "Чем больше Путина в СМИ, тем выше уровень доверия. В любом случае то, что уровень 
доверия к Путину не снижается никогда ниже 45%, говорит о том, что беспокоиться не о чем. 
Впереди много информационных поводов, и рейтинг отыграет вверх".  

Снижение рейтинговых показателей после выборов предсказуемо, о тенденции можно 
будет говорить лишь через полгода, считает руководитель экспертного совета близкого к 
Кремлю ЭИСИ Глеб Кузнецов: "Никакие события на снижение доверия не повлияли. Времена 
суток меняются вне зависимости от погоды. Рейтинг политика всегда снижается после 
выборов - это железное правило". Во Франции через год после выборов президента рейтинг 
Эмманюэля Макрона упал более чем в 2 раза, у президента США Дональда Трампа рейтинг 
тоже снизился, перечисляет эксперт. При этом сравнивать уровень доверия россиян к 
министрам и к президенту нельзя, уверен Кузнецов: "У них единственный совпадающий 
критерий - то, что они политики. Все остальное - природа формирования рейтинга, источники 
легитимности, функции и выполняемые задачи - разное. Сравнивать их - это то же самое, что 
сравнивать сборные России по футболу и по хоккею". 

Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как разрубить петлю анаконды? 
События последних лет позволяют утверждать, что Запад пошёл в свой последний 

поход. Поход на Восток. Поход на Россию. Ставкой этого похода является тысячелетиями 
ожидаемая победа над непокорной Русью. Но исходов у этого похода может быть три: 
первый, ожидаемый Западом: уничтожение самого непокорного на Земле народа; второй – 
боевая ничья, когда на планете останутся лишь радиоактивные мутанты; третий – всё 
произойдёт как всегда, т.е. опять, как и каждый раз в течение предыдущего тысячелетия, 
будут те же «грабли». Только в этот раз грабли таки расшибут вдребезги упрямый лоб. 

Что с нами делают? 
Во-первых, нас окружают военными базами с плацдармами для обезоруживающего 

молниеносного удара. От Аляски и Окинавы до Скандинавии через всё южное, юго-восточное 
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и юго-западное направления. Петля анаконды! Вот только Арктику, судя по всему, 
отхватить не удастся. Хоть она и остаётся одним из самых опасных с точки зрения ракетно-
ядерного удара направлений. В природе анаконда действует способом удушения. Западным 
стратегам показалось, что этого мало, и они решили устранить эту «недоработку» природы и 
окружили нас лабораториями бактериологического оружия. 

Критический для «анаконды» момент наступит в момент оборудования ударных военных 
плацдармов на Украине. Это будет означать, что время «Ч» установлено, и таймер отсчёта 
запущен. А пока анаконда брызжет ядом, о чём свидетельствуют, то периодически 
возникающие болезни домашнего скота и птицы в окрестностях биологических лабораторий, 
то эпидемии тяжёлого гриппа в нетипичные времена года. 

Во-вторых, геополитическое давление. По всему периметру России развёрнута жёсткая 
борьба за влияние на элиты соседних стран. Где кнутом, а где пряником, наш 
геостратегический «партнёр» понуждает эти страны к союзу в борьбе с Россией. Понуждает 
поддерживать военные, экономические, дипломатические, коммуникационные, гуманитарные, 
информационные и даже научные санкции в целях усиления давления на нашу страну. 

Появляются всё новые базы НАТО, организуются учения, вводятся комплексные меры 
экономического воздействия, высылаются дипломаты, выдумываются поводы для срыва 
строительства газопроводов, нарушения авиа сообщений, снижается уровень культурного 
обмена, развёрнута беспрецедентная информационная война, а наши ведущие учёные не 
могут публиковать свои статьи в международных научных изданиях даже в соавторстве с 
западными коллегами. 

Уже организована новая «бархатная революция» в Армении. Казахстан вместо 
кириллицы вводит латиницу. В режиме неустойчивого «шатуна» находится Белоруссия 
(справедливости ради, надо заметить, что к этому приложили руку и наши структуры). На 
Украине легализуется собственная автокефальная церковь под лозунгом православия с 
целью полного вытеснения Русского патриархата из пределов «незалежной». 

В-третьих, информационная война. Её цель – дискредитировать Россию в глазах 
общественности западных стран, но не только. Ставится цель довести репутацию страны до 
нерукопожатного уровня, сделать её изгоем, максимально унизив на международной арене. 
Этим самим готовится платформа общественного мнения для реального устранения России 
из системы международных отношений. В качестве повторения скажу: как бы мы ни 
оправдывались на организуемые провокации, клевету и ложь, это лишь ухудшает наше 
положение на информационном фронте. Потому что в информационной войне не бывает 
обороны, есть только наступление. А его мы не ведём: не умеем или не хотим, а может быть, 
и не разрешают. 

В-четвёртых, экономическое положение страны. Несмотря на утверждения органов 
государственной статистики о наметившемся росте экономики, истинное её положение 
незавидное. Действия определённых кругов, находящихся у руля экономических структур, 
привели к тому, что теперь мы рост экономики измеряем не к лучшим её годам, а к худшим. 
Мы декларируем рост относительно предыдущего падения. К тому же само понятие «роста» 
не вполне характеризует её реальное положение.  

Типичный пример: Россия в последние годы регулярно собирает рекордные урожаи 
зерновых. Не беда, что лучшие сорта продаются за рубеж, для внутреннего потребления в 
случае чего хватит. Но ведь хранить зерно негде. Значительная часть элеваторов, 
хлебоприёмных предприятий и зернохранилищ была построена в 50–70-е годы прошлого 
века, их износ составляет в среднем 70–80 процентов. На момент строительства 
использовались существовавшие технологии, которые на сегодняшний день устарели. 

Многие элеваторы расположены в отделённых от мест сбора урожая местах, в 
некоторых случаях даже неизвестны владельцы элеваторов. Не хватает и вагонов для 
подвоза зерна в морские порты, а наличный подвижной состав изрядно изношен, требует 
замены или ремонта. Но и он зачастую используется для транспортировки других сыпучих 
грузов. Говорят, что выручка России от продажи зерна превышает даже выручку от продажи 
вооружения. А кто получает эту выручку? Сельхозпроизводство находится в частных руках, в 
том числе в собственности зарубежных компаний. Поэтому за рубеж зерно продаётся через 
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оффшоры со всеми вытекающими для бюджета последствиями. Владельцы же 
инфраструктуры заинтересованы не в её развитии, а в выжимке всего, что можно ещё выжать 
из отрасли для своей прибыли. 

В-пятых, «пятая колонна». Не секрет, что значительная часть нашей «элиты» (простите 
за кинологический термин, у нас теперь так принято) оказалась на крючке западных 
спецслужб. Это связано с наличием в зарубежных краях недвижимости, бизнеса, проживания 
и обучения членов семей элитных представителей российского общества. О грозящей 
опасности этого капкана автор предупреждал ещё в 2000 году. Однако никто не прислушался, 
и теперь попали, как кур в ощип, см. «закон о сомнительных капиталах» Великобритании и 
«кремлёвские списки госдепа». Находясь на крючке у властей наших стратегических 
конкурентов очень, очень трудно отстаивать национальные интересы – своё бы имущество 
спасти. 

В-шестых, генетическая война. Эта война охватывает не только создание целевого 
генетического оружия для снижения рождаемости, распространения неспецифических 
заболеваний, но и работу с продовольствием. Генетически модифицированные продукты – 
лишь часть этой войны. Знаете ли вы, что до 95 процентов семян под посев овощей 
завозятся из-за рубежа? Причём это патентованные наименования, поэтому мы не имеем 
права изымать семена из созревших плодов, чтобы посадить их в будущем году 
самостоятельно или вывести на их основе новые сорта. Поэтому однажды мы можем 
остаться без своих овощей. Огромная прореха в продовольственной безопасности страны! 

В-седьмых, санкционная война. Целью санкций, принимаемых западными странами, в 
первую очередь, США, является изменение внешней и внутренней политики России путём 
нанесения неприемлемого ущерба финансам страны, а заодно определённому влиятельному 
кругу лиц, её экономике, а также международной репутации. Кроме того, они ставят целью 
снижение уровня жизни населения для провоцирования политической нестабильности, 
внутреннего давления на власть страны, вплоть до смены действующего политического 
режима, активации лоббистского давления на власть. 

Несмотря на консолидацию народных масс вокруг фигуры В.В. Путина после 
присоединения Крыма, эффект от санкций постепенно накапливается. А эффект от ответных 
санкций России в отношении стран Запада только усиливает эти негативные тенденции – мы 
не можем противопоставить Западу ничего существенного, что могло бы повлиять на их 
решимость в развязанной экономической войне. Это вызвано общим снижением уровня 
жизни, разочарованием от бессилия против провокаций уже не только со стороны 
могущественных стран, но и от недавно братской нам Украины.  

Таким образом, подсчёт ракет, кораблей и самолётов противоборствующих сторон в 
Сирии – это лишь малая часть общей картины мира, в котором оказалась наша Родина. 
Расчёт американцев на то, что всё информационное пространство после бомбардировки 
Сирии будет заполнено победными реляциями об успехе советских систем ПВО 
сорокалетней давности, полностью оправдался – несть числа вдохновлённым комментариям. 

Однако глобальная цель удара достигнута. Её суть состояла в том, чтобы довести до 
потенциальных союзников России, а также до покупателей её оружия простую мысль о том, 
что ни оружие России, ни даже присутствие российских войск на территории ваших 
государств не защитит вас от наших бомб и ракет. Сбили 71 ракету из 102-х? Это 70 
процентов? Хорошо, мы направим 500 ракет, сколько вы собьёте? А из тысячи ракет и бомб 
сколько вы собьёте? Нашли две неразорвавшиеся ракеты? Ещё неизвестно, почему они не 
разорвались. Может быть, подсунули «куклу» в качестве начинки, хотя наверняка знать этого 
никто не может. 

В Сирии идёт разведка боем со стороны США с некоторым участием союзников, а 
основная битва идёт комплексно, тщательно продумано и взвешенно в отношении рисков, с 
которыми они могут столкнуться, развязав борьбу с Россией. 

Что мы можем противопоставить в борьбе за выживание? 
Отметим, что мы эту борьбу даже не начинали. Я хочу пропустить военный компонент, 

на этот счёт материалов на данном ресурсе достаточно. Что касается новых видов 
вооружений, которые президент представил в своём докладе Федеральному собранию, то 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

они находятся в разных степенях боевой готовности – от испытаний до процедуры 
принятия на вооружение, а это далеко от широкого внедрения в боевую подготовку войск и 
постановку на боевое дежурство. Поэтому и заспешили наши оппоненты с усилением 
давления на Россию, их эксперты говорят, что через пять лет победить Россию в войне будет 
невозможно. 

С союзниками у нас неубедительно, наши естественные партнёры на словах нас 
поддерживают, но на деле получается далеко не всегда. Слишком много страху на них 
нагнали, да и своя элита у них имеется, которая, как и наши молодцы, на тот же крючок 
подсажена. Для приобретения новых и возвращения старых союзников необходимо создать 
соответствующие условия. В первую очередь должна быть экономическая выгода и 
безопасность от внешних угроз такого союза с Россией. Но пока нет первого фактора, второй 
не столь очевиден на фоне первого. 

Можно лишь констатировать, что информационная война нами ведётся неверно, мы 
увязаем в деталях провокаций, постоянно оправдываемся, как школьник перед строгим 
учителем. При этом пропускаем удар за ударом: от «Боинга» и Скрипалей до несчастного 
судна «Норд». 

В то же время положение должно быть таковым, чтобы никому и в голову не могла 
прийти мысль о причинении вреда гражданину России. А нас бьют везде с громкой помпой, 
широко освещая все сопутствующие унижения. В довершение к этому пишут, что Израиль уже 
заявил об уничтожении С-300 в случае его поставки вооружённым силам Сирии. И ведь 
уничтожат! Были сообщения, что так они уже делали несколько лет назад. 

Об экономике. «Модернизировать бизнес не может тот, кто создавал этот бизнес» (Ли 
Якокка). Поэтому действующая команда экономического блока, если она останется, лишь 
усугубит наше и без того плачевное положение. Но будет ещё хуже, если вернётся ранее 
изгнанный из правительства персонаж, разработавший тухлую стратегию экономического 
развития до 2035 года. 

Настала пора новых технологий управления экономическим развитием. Подчёркиваю, 
экономическим развитием, а не экономическим ростом. И в действующей команде трудно 
выделить достаточно компетентную фигуру в этой сфере, о чём я писал в своих статьях, 
опубликованных на этом ресурсе, ранее. 

От бесконечных форумов толку мало, лишь дополнительные траты бюджета, которые, 
скорее всего, уже отнесены к расходам на мероприятия «экономического роста», 
«инноваций» и «цифровизации». 

О «пятой колонне» сказано много. Но где реальные меры по её нейтрализации? С 
коррупцией, похоже, бороться как-то начали, но ведь именно «пятая колонна» вкупе с 
либеральной оппозицией ставит палки в колёса реальному экономическому развитию. А у нас 
на всех государственных телеканалах либералы, а с ними и приглашённые западные и 
украинские «эксперты», получают гонорары за выливаемую ими грязную ложь на нашу 
страну. 

Что касается генетической войны, то попробуйте обратиться в ФАНО за 
финансированием хотя бы исследований этого грозного фактора. Четыреста учёных РАН уже 
писали президенту письмо о состоянии фундаментальной науки. Его и переслали в ФАНО, на 
которое они жаловались. 

О санкциях. От санкций мы никак не спасёмся. Они будут только усиливаться и 
ужесточаться, становясь всё изощрённее. Контр санкции особого действия на Запад не 
возымеют. Даже если они и принесут какие-то убытки, то просто допечатают деньги, 
денежный станок у них в руках. Более того, афишированные в СМИ контрсанкции могут иметь 
негативные последствия (особенно в отдалённой перспективе) для нас в большей степени, 
чем для наших конкурентов. При этом надеяться на здравый смысл со стороны наших 
разработчиков контр мер трудно – от выступлений большинства из них на тематических ток-
шоу порой волосы дыбом встают. 

И ещё об одном довольно странном явлении стоит упомянуть, поскольку оно стало 
приобретать системный характер. В последнее время появились сообщения о фактической 
ликвидации либо физической расправе над людьми, имеющими непосредственное 
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отношение к безопасности страны. Это и погибший в СИЗО «русский Илон Маск» 
Валерий Пшеничный, и подвергшийся удару по голове и пыткам генеральный директор 
«Корпорации «Тактического ракетного вооружения» Борис Обносов (гиперзвук), и 
задержанный Александр Гомзин — генеральный директор Опытно-конструкторского бюро им. 
Симонова, специализирующегося на разработке беспилотной авиатехники («загадочный 
русский беспилотник»). 

Нормальному человеку вряд ли придёт в голову, что генеральный директор, каким бы 
корыстным он ни был, возьмёт на себя смелость заниматься рискованными мошенническими 
операциями с финансами госзаказа по обороне. И почему носители государственных 
секретов столь беззащитны перед обычными грабителями? Не хочется думать, но на ум 
приходит сравнение с уничтожением основных разработчиков ядерной промышленности 
Ирана одной могущественной спецслужбой. Но даже если это не так, то в любом варианте 
очевиден ущерб от подобных случаев обороноспособности страны. Хоть на уровне 
технических результатов разработок, хоть на уровне морально-психологического состояния 
производственных коллективов, от которых требуется напряжённая творческая работа. 

В сухом остатке: против нас уже развязана полномасштабная комплексная (хотите — 
гибридная, хотите — сетецентричная) война. Она включает множество компонентов, 
основные из которых мы кратко рассмотрели. Это война на выживание только одной из 
сторон и помощи нам ожидать неоткуда. Также маловероятна надежда на восстановление 
нормальных взаимоотношений с западным миром при условии соблюдения нашего 
суверенитета, государственной целостности и стратегических интересов. Этого в первую 
очередь не хочет сам западный мир. 

Что делать в сложившихся условиях? 
Вариант 1: решительно и наступательно бороться теми силами и средствами, которые 

нам доступны, и которые, по крайней мере, сравнимы с силами и средствами нашего визави, 
нанося ему неприемлемый ущерб. Имеющееся у нас в распоряжении время, а его очень 
мало, нужно использовать для усиления своих конкурентных преимуществ. 

Вариант 2: точечно отвечать на агрессивные действия, заботясь о минимальном ущербе 
для себя и сохраняя дверь для восстановления отношений открытой, заодно пытаясь спасти 
своё зарубежное имущество и деньги. 

Вариант 3: принять точку зрения либеральной части российского общества, и «лечь» под 
Запад, потеряв собственную идентичность. 

Предложите другие варианты! 
Справка: В природе, чтобы победить анаконду, надо отрубить ей голову. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,32  ▲ 0, 46 

EUR 75,65  ▲ 0, 25 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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